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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
VERIFICACIÓN AVANCE DE BORDAS, RÍO SAN MIGUEL 
19 MAYO DE 2006 
 
LA TORMENTA TROPICAL STAN, DEJÓ A LOS SALVADOREÑOS NO SOLO UNA ESTELA DE 
DESTRUCCIÓN Y MUERTE. TAMBIÉN NOS DIO LA OPORTUNIDAD DE MEDIR NUESTRA 
CAPACIDAD DE RESPUESTA Y SOLIDARIDAD. 
 
SUS ESTRAGOS TUVIERON CONSECUENCIAS EN PRÁCTICAMENTE TODO EL PAÍS. 
NUESTRA GENTE DEL ÁREA RURAL SUFRIÓ NO SOLO POR LA PÉRDIDA DE PERTENENCIAS  
Y COSECHAS, SINO TAMBIÉN POR EL DAÑO CAUSADO A GRANDES EXTENSIONES  COMO 
DECIA ANTES EL CULTIVO. 
 
DE ALLÍ QUE TOMARÁMOS LA DECISIÓN DE PONER REMEDIO DE MANERA PERMANENTE A 
ESTE PROBLEMA QUE SE REPETÍA EN CADA ÉPOCA LLUVIOSA, CAUSANDO PÉRDIDAS 
ECONÓMICAS Y, COMO EN EL CASO DE STAN, TAMBIEN DOLOROSAS COMO FUE LA 
PÉRDIDA DE MUCHOS SALVADOREÑOS. 
 
FUE ASÍ COMO TOMAMOS LA MEDIDA, COMO LO HA MENCIONADO EL MINISTRO, DE 
REORIENTAR UNA SERIE DE FONDOS PARA COSTOSAS OBRAS DE  MITIGACIÓN EN 
DISTINTOS PUNTOS DEL PAIS. 
 
 COMO TODOS USTEDES SABEN, EL GOBIERNO ESTA INVIRTIENDO EN LA MITIGACION DE 
LA CORDILLERA DEL BÁLSAMO, DE LOS BARRIOS MODELO, LA VEGA Y CANDELARIA EN 
SAN SALVADOR, ES UNA INVERSION DE CASI 50 MILLONES DE DOLARES, ES LA MAS 
GRANDE QUE HA VISTO SAN SALVADOR EN 50 AÑOS, Y ESTA, QUE HOY NOS REÚNE Y QUE 
INCLUYE LAS OBRAS DE CONTROL DE INUNDACIONES, EN LOS RÍOS PAZ, LEMPA Y 
GRANDE DE SAN MIGUEL. 
 
EN EL CASO DE LA CIUDAD DE SAN SALVADOR, PUEDO ASEGURARLES QUE SE TRATA DE 
LA INVERSIÓN MÁS GRANDE EN CONSTRUCCIÓN Y AMPLIACIÓN DE BÓVEDAS Y DRENAJES 
DE LOS ÚLTIMOS 50 AÑOS. 
 
Y EN LO REFERENTE A ESTOS TRABAJOS, EN LAS BORDAS DE ESTOS IMPORTANTES RÍOS 
DE LA ZONA ORIENTAL, ESTAMOS REALIZANDO UNA INVERSIÓN QUE SUPERA LOS 
CUATRO MILLONES DE DÓLARES Y CON LAS QUE VAMOS A PROTEGER A UNA POBLACIÓN 
DE MÁS DE 50 MIL PERSONAS Y LA PRODUCCIÓN DE 50 MIL HECTÁREAS, QUE ES LA 
FUENTE DE INGRESOS DE MILES DE FAMILIAS. 
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ESTAS OBRAS SE VUELVEN ESPECIALMENTE IMPORTANTES DEBIDO A QUE EL 
MIÉRCOLES LANZAMOS OFICIALMENTE EL AÑO AGRÍCOLA 2006 Y CONSIDERAMOS QUE 
TODOS LOS AGRICULTORES DEBEN TENER LAS MISMAS OPORTUNIDADES PARA SACAR 
EL MÁXIMO PROVECHO EN SUS COSECHAS Y QUE LA AGRICULTURA SIGA SIENDO EL 
RUBRO QUE MÁS IMPULSO DE A LA ECONOMÍA NACIONAL. 
 
SI BIEN ES CIERTO QUE ESE FENÓMENO NATURAL NOS ENSEÑÓ A ESTAR PREPARADOS 
PARA ENFRENTAR CUALQUIER SITUACIÓN DE EMERGENCIA Y A PESAR DE QUE PUSO AL 
DESCUBIERTO LA VULNERABILIDAD Y LOS PELIGROS DE INUNDACIONES EN ESTA ZONA, 
HOY PODEMOS ESTAR MAS SEGUROS, ESTAR TRANQUILOS, PORQUE NOS HA IMPULSADO 
A EJECUTAR PROYECTOS QUE, COMO ÉSTE, DE CONSTRUCCIÓN DE LAS BORDAS, NOS 
DARÁN TRANQUILIDAD EN EL FUTURO. 
 
QUIERO PEDIRLES QUE CONTRIBUYAMOS PARA QUE ESTOS PROYECTOS CONCLUYAN 
CON ÉXITO, IMPRIMIENDO PACIENCIA, PERSEVERANCIA Y FE EN DIOS, EL CUAL NUNCA 
NOS HA ABANDONADO. 
 
NOSOTROS NO PODEMOS LUCHAR CONTRA LA NATURALEZA Y SUS CAPRICHOS, 
NUESTRO DEBER ES ADAPTARNOS A ELLA Y ESO ES PRECISAMENTE LO QUE ESTAMOS 
HACIENDO A TRAVÉS DE ESTE TIPO DE OBRA HISTORICA DE INFRAESTRUCTURA. 
 
NUESTRO GOBIERNO AFRONTÓ DESDE UN INICIO LA PROBLEMÁTICA DE LAS 
INUNDACIONES Y LOS ESTRAGOS CAUSADOS EN TEMPORADAS INVERNALES. HICIMOS 
NUESTRO MAYOR  ESFUERZO,  PARA BUSCAR LOS MILLONES DE DÓLARES QUE SE 
NECESITABA PARA DAR INICIO A LAS OBRAS DE MITIGACIÓN. 
 
POR SUPUESTO QUE SE TRATA DE UN PROCESO QUE REQUIERE DE TIEMPO PARA 
LICITAR LAS OBRAS Y COMENZAR CON SU EJECUCIÓN. YO ME SIENTO TRANQUILO Y 
CONTENTO PORQUE SÉ QUE ACORTAMOS LOS TIEMPOS EN CUANTO NOS FUE 
NECESARIO Y LOS RESULTADOS, TAL Y COMO PUEDEN COMPROBARLO HOY, SON LOS 
ESPERADOS. 
 
YO QUISIERA ESTA MAÑANA FELICITAR AL MINISTRO Y A LA COMISIONADA, ELLOS HAN 
ESTADO PENDIENTES DE ESTAS OBRAS. 
 
A MI NO ME GUSTA PERDER EL TIEMPO, PORQUE SI ES  RECURRENTES Y HAY QUE 
INVERTIR, PUES HAY QUE BUSCAR LOS CENTAVOS PARA INVERTIR  Y HOY LE ESTAMOS 
HACIENDO OBRAS ENORMES. 
 
YO RECUERDO QUE TODOS LOS AÑOS HABLABA DE LAS BORDAS DE LOS RIOS, DE LA 
FUERZA DE LOS RIOS *** VOLUNTAD CON ESTA INVERSION MILLONARIA, EL MINISTRO Y LA 
COMISIONADA ESTUVIERON PENDIENTES Y CON EL MINISTERIO DE HACIENDA, 
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LOGRAMOS UBICAR ESTOS FONDOS  QUE HOY ESTÁN DANDO UNA HISTORICA 
INFRAESTRUCTURA. 
 
ADEMAS, QUIERO CONFIRMARLES QUE PRONTO, EN UN PAR DE SEMANA, COMENZARE LA 
OBRA DEL BY PASS EN USULUTAN, QUE ES UNA PROMESA  QUE VAMOS A CUMPLIR Y POR 
OTRA PARTE TAMBIEN, LA SECRETARIA TECNICA ESTA TRABAJANDO YA PARA  QUE ASI 
COMO LO HICIMOS EN COJUTEPEQUE Y AYER EN EL HOSPITAL SAN RAFAEL, TAMBIEN 
PRONTO PONGAMOS LA PRIMERA PIEDRA DEL HOSPITAL SAN PEDRO DE USULUTAN. 
 
TAL VEZ HABIA HABLADO DE ESTE PROYECTO Y  YO LES DECIA MIREN, VAMOS A IR 
DESPACITO  Y VAMOS A CUMPLIRLE A USULUTAN, COMO LE ESTAMOS CUMPLIENDO AL 
RESTO DEL PAIS. 
 
AYER PUSIMOS LA PRIMERA PIEDRA  EN EL HISTORICO HOSPITAL SAN RAFAEL DE SANTA 
TECLA QUE VA A TENER UN COSTO  MILLONARIO AL IGUAL QUE EL DE USULUTAN, HAY 
ALGUNOS ATRASOS  EN ASPECTOS ADMINISTRATIVOS, PERO USULUTAN VA A TENER SU 
HOSPITAL REMODELADO, COMO TAMBIEN VA A TENER  EL BY PASS QUE SON PROMESAS 
QUE VAMOS A CUMPLIR. 
 
FINALMENTE DESEO INVITARLOS A QUE ELEVEMOS UNA ORACIÓN A DIOS, QUE TANTO 
AMA A NUESTRA QUERIDA PATRIA, PARA QUE NOS ILUMINE Y NOS ORIENTE, QUE NOS 
PROTEJA DURANTE ESTE INVIERNO Y SOBRE TODO, QUE NOS SIGA CONDUCIENDO HACIA 
EL CRECIMIENTO Y DESARROLLO DE NUESTRO QUERIDO EL SALVADOR PORQUE, “UN 
PAÍS UNIDO, TIENE SENTIDO”. 
 
MUCHAS GRACIAS HERMANOS DE ESTA ZONA DEL ORIENTE DEL PAIS. 
 
 
 
 


